

皆様

あなたの人生を楽しくする

手助けになったでしょうか?

## お元気で!

最終号

 $\overline{\bigcirc}$ 

四年十月一日発行

さようなら

たか。 する、 す。 ぜ不眠になるのかを一緒に考え、一緒に解決 体が衰えていきます。この進み方を遅らせる ではありません。 室の机が出っ張っていることにお気づきでし 眠剤を投与する、 簡単な例をあげると、不眠を訴えるかたに睡 その人が抱えるいろいろな背景が関係します。 できるのかを常に考えていました。病気は、 私は患者様がかかえる問題をどうすれば解決 希望がもてるような方法を提案してきました。 生の最期まで生き甲斐を持ち、将来に対して 方法も説明してきました。そして誰もが、 ための手段や、 のがありますし、単なる老化でも、少しずつ です。病気によっては少しずつ進んでいくも 病気の進行や体の衰えを遅らせる方法の指導 で紹介し、 もう一つ手助けとなる例をご紹介すると、 医師と患者様が向き合って問題を解 という方法が必要です。ところで診察 パソコン机だから、 診察室でお話してきました。 寝付いてしまうのを遅らせる では解決になりません。 問題を解決するための机で というだけの理由 次に、 決す な

医療のあるべき姿を提案したいと思います。

私の医療の理念は、

皆様の人生を楽しく生

しだけ当院の過去を振り返りながら、

今後の

いてきました。退職するにあたって最後に少

していますが、

数えてみると丸3年ここで働

今月末をもって閉院することは既にお伝え

ろではあります。 様はどう評価して下さったのか気になるとこ る、 割愛します。以上のような私の取り組みを皆 まだまだ、いろいろな工夫をしてきましたが、 です。開業当初から、この机を使っています。 びになって問題に一緒に向き合うための工夫 というのではなく、医師と患者様が横並

が、特に記憶に残っている開業当初のエピソ に立った話です。 区には脳神経外科医は私1人だけでした。役 ードをいくつかご紹介します。当時、 さて、今までいろいろなことがありました 臼津地

です。 膜下出血の患者さんが入院しているの?」と くも膜下出血の患者さんの画像でした。「くも ションにCTフィルムが置かれていました。 出かけていたときのことです。ナースステー 所です。ある日、 スモス病院が建てられる以前は、 下出血ですよ。腰椎穿刺して確認が必要です。 た。」と返答したのです。 いえ。その患者さんは頭痛で入院しているん 看護婦さん(当時の呼び方)に尋ねると、「い 頭部のCTです。何気なく手にとって見ると、 会病院がありました。現在の南山園がある場 見逃されていたくも膜下出血 CTでは異常がない、 私がたまたま医師会病院に 私は「これ、 ということでし 海添に医師 現 在 のコ

が、

誰もが、どこかで怪我をしたり病気になった

まず一つは病気の予防です。

人間、

ります。

であります。手助けするには多くの方法があ きがいのあるものにするための手助けをする

りします。治療することはもちろん重要です



以上の要因を少なくすれば、病気になる確率が低くなります。

(脳卒中)にかかりやすい要因は、

高血圧、

肥満、

喫煙、

糖尿病、

脳血管障害

度に、予防するための知識を、この

「ブレイン」

がいくつもあるということです。機会がある

(怪我さえもです) 防ぐことができるもの それ以上に重要なことは、これらの中に



った脳脊髄液でした。すぐに救急車を要請 と言っ た。 腰から脳 大分市内の手術のできる病院に搬送し その後元気になって退院しました。 ζ 看護婦さんに指 脊髄液を抜きました。 宗して、 Щ 一液の混 患者さん ま Ü l

せんでした。 帰できました。 出しました。治療が奏功して、 んので、 なりません。 術後も、 脳圧を下げるための管を脳に入れました。 な患者さんでした。すぐに独りで手術をして、 他では診ることができないので、受け入れざ ら意識障害の患者さんの電話がありました。 の看護婦さんは1人です。 要請の電話がかかってきます。日曜日の日勤 かかってきて診療を行うことも少なくありま して開業していましたので、夜中でも電話が 2 るを得ません。検査を行うと緊急手術が必要 担当の看護師も術後管理に慣れていませ |曜日の手術 とにかく管が抜けないように指 その管が抜けないようにしなければ 日曜日でも救急隊から受け入れ 開業して間もなくのことですの 入院施設がある診療所 その日も救急隊 完全に社会復 宗を 手 か

わざわざ教えることはしないのが一般的でし効能など)をだしているのかを、患者様に、すが、開業当時、医師がどんな薬(薬の名前、すのカード 今でこそ薬剤情報は丁寧で

失うなどの症状のある方、ご相談下さい。何らかの症状には、かならず原因があります。頭痛、めまい、手足のしびれ、脱力、物忘れ、頭部打撲、ものが2つに見える、耳鳴り、

その原因を見つけ、ご顔面がぴくぴく動く、

ご一緒に治療していきましょう。、手足が震える、けいれん、意

意識を

また、 た。 ともあります。 院の薬剤師からお褒めの言葉をいただいたこ をしていたのは、 出さないようにしていました。この取り組み 問題がありますから、 いときには、 剤情報を印刷して渡すようにしていました。 私 他の病院でもらっている薬がわからな は 開業当 薬の相互作用(飲み合わせ) 私だけでしたので、 「初から患者様に出す薬の 薬を調べるまでは薬を 国立病 0 薬

後に、 持って薬局に行くか、パソコンもしくはスマ 進んでいきます。 と思います。 申 ですが、 や楽天が開く薬局に自宅まで宅配をお願いす ホを使って薬局に連絡をとります。 医療機関を受診した後マイナンバーカードを イナンバーカードに記録される処方箋です。 われるようになります。 関に電子カルテが導入されて電子処方箋が使 少していきます。 療はどのように進んでいくのか、 ることも可能になります。 し込む人が増え、 口減少などの影響で医療機関は少しずつ減 思い出話はつきませんので、 私なりの見解を紹介し締めくくりたい 大手の薬局 今後、 数年後には、 またデジタル技術の導入が 地域において少子高齢化、 地域の薬局は閉店にお (アマゾン薬局など) に 電子処方箋とは、 いかにも便利そう これから 全ての医療機 最終回の最 アマゾン  $\bar{O}$ マ 医

> 人々が数多く出て、混乱をおこします。 とを運ぼうとすると、それについていけない たい人は置いてきぼりですし、薬局を捜す事 ない人は置いてきぼりですし、薬局を捜す事 なを押しますが、デジタルへの変革は悪い事 念を押しますが、デジタルへの変革は悪い事 念を押しますが、デジタルへの変革は悪い事 なを運ぼうとすると、それについていけない とを運ぼうとすると、それについていけない とを運ぼうとすると、それについていけない とを運ぼうとすると、それについていけない とを運ぼうとすると、それについていけない とを運ぼうとすると、それについていけない とを運ぼうとすると、それについていけない とを運ぼうとすると、それについていけない とを運ぼうとすると、それについていけない とを運じると、それについていけない とを運じると、それについていけない

ての医療機関に電子カルテを導入して電子処での医療機関に電子カルテを導入して電子処での医療機関に電子カルテを導入して電子処での医療機関に電子カルテを導入して電子処での医療機関に電子カルテを導入して電子処での医療機関に電子カルテを導入して電子処での医療機関に電子カルテを導入して電子のとだ、とお思いになるかもしれませんが、

えしました。皆様には勝手なお願いですが、しい人生に向けて大きく舵を切ることはお伝さて、いよいよ最後になりました。私が新



で。いざ、さ とると大変嬉 しいです。 を様お元気 で。いざ、の門

<u>\$</u>

らば。